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白天阴天，有时有小雨
夜里雨渐止转阴天
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上午阴天
下午起转阴有小雨

□记者 张赤奎

本报讯 13日，全市城区道路路长

负责制工作推进会召开。市长朱志杰

在会上强调，路长制是创卫工作常态

化的有力抓手，全市上下一定要立足

新起点，把握新要求，以更高的标准、

更优的举措、更实的作风，不断巩固深

化国卫创建成果，切实提高城市品位

和能级，提升群众的满意度和幸福

感。市委常委、宣传部部长吴婉珍参

加。

今年9月，我市将城区道路划分成

138个路段，由88名街区领导班子、工

作组负责人和社区主任担任路长，以

此巩固提升创卫成果。实施3个月来，

路长制将创卫标准转化为常态管理，

实现了干部参与常态化、环境整治常

态化、督查考评常态化，领导干部参与

的主动性非常高，路长之间初步形成

你追我赶的良好氛围；城市环境卫生

明显改观，呈现了执法整治更积极、街

面环境更整洁、市民群众更支持的良

好态势；建立网格巡查、每周督查、媒

体督报、每月考评相结合的督查考评

机制，“比学赶超”氛围正在逐步形成。

“从前期运行情况看，路长制是有

效的，成绩值得肯定。”朱志杰充分肯

定路长负责制取得的成效。他说，实

行城市管理“一路一长”负责制，是破

解城市管理难题的有效举措，可以及

时发现问题，一线处理问题，对优化城

市环境、提升精细化管理水平、建设

“优雅城市”意义重大，必须长期坚持，

持之以恒抓下去。

路长负责制的成绩有目共睹，但

在推进过程中也还存在一些不足。朱

志杰指出，这些问题主要表现为思想

上心态还没摆正，少部分路长还存有

“创卫要歇一歇”的心态、“额外工作”

的心态、“得过且过”的心态；工作上干

劲还不够足，路面巡查表面化、巡查安

排临时化、履职履责碎片化等问题不

同程度存在；整改上效果还不算好，问

题整改时有反弹、老旧道路整改困难、

特殊节点问题突出。

“做好一件事不难，难的是坚持做

好同一件事。”朱志杰指出，路长每天

要做的都不是大事，而是保持一个门

口有序、一个台阶干净、一根杆子整洁

的小事。做一名合格路长，需要凝聚

铁一般的意志，坚持每天早一点上班、

晚一点下班、晚上走路去看看。全体

路长要大力弘扬“万众一心、克难争

先、担当奉献”的创卫精神，把路长负

责制各项工作落实到点、措施到位、责

任到人；明确工作目标，围绕“干净、整

洁、绿化”要求，切实担负起路长的职

责，高标准严要求加以落实；建立健全

推进机制，重点建立路长负总责机制、

协作配合机制、整改反馈机制；着力强

化督查考评，确保部门督查更有力、自

我督查更细化、舆论监督更主动、问责

考责更明确。

会前，朱志杰、吴婉珍一行还前往

经济开发区和东城街道部分路段，实

地检查路长负责制工作开展情况。针

对沿线发现的车辆乱停、垃圾乱扔等

现象，朱志杰要求各街区和相关部门

切实加强环境整治，严格落实路长负

责制，引导沿街店铺业主自觉做好“门

前三包”；加快慢行交通系统建设，让

交通参与人“各行其道”，让绿色出行

成为习惯；建立常态化工作机制，提升

城市精细化管理水平，确保路长负责

制取得实效长效。

朱志杰在全市城区道路路长负责制工作推进会上强调

以路长制为抓手推动创卫常态化

□记者 张赤奎

本报讯 12日，省民政厅党组书

记、厅长王剑侯带队来永，调研社会福

利中心建设和殡葬改革工作情况。金

华市副市长陶叶萍，我市领导朱志杰、

胡增强、胡联章陪同调研。

市社会福利中心一期工程建筑面

积6万多平方米，总床位1200张，投

资2.7亿元，目前已完成综合楼、老年

健康楼、康复中心、公益救助中心等

10栋功能建筑建设工作，其他辅助工

程已进入扫尾阶段，12月份将进行竣

工验收。该中心主要承担政府供养的

“三无”五保对象、自费老人以及社会

孤残儿童的抚养，将采取“公建民营”

的方式运行。

在实地参观了市社会福利中心

后，调研组一行为我市高标准、大手笔

建设综合性社会福利机构点赞，并希

望我市在完善机构养老服务的基础

上，继续整合资源、夯实基础，进一步

扩大居家养老覆盖面，提高养老服务

水平，针对老年人的不同养老需求，以

居家养老为基础、社区养老为依托，建

设不同类型、不同档次的养老服务设

施，构建多层次的社会养老服务体系。

芝英镇柿后村“万年堂”可满足村

民50年的殡葬需求，骨灰堂建设不仅

让村民丧葬省钱，还消除了以前互相

攀比的现象；芝英镇43个村联建骨灰

堂投资3500万元，将于近期正式投入

使用。调研组一行对两处不同风格的

骨灰堂赞不绝口，认为建设模式虽有

不同，但都体现了尊重实际、尊重逝

者、尊重风俗的特点，值得其他地方学

习借鉴。

近年来，我市以推进骨灰堂建设

为重点突破口，高起点谋划、严要求执

行、多形式宣传，疏堵结合，打出殡改

组合拳，全面实现节地生态安葬，殡葬

改革工作取得明显成效。目前，全市

骨灰堂建设基本完成，可满足至少30

年的安葬需求；骨灰实现全过程跟踪

管理，生态节地安葬全面落实到位，全

市节地生态安葬覆盖率达 95%以

上。日前，我市还被民政部列入全国

殡葬综合改革试点地区。

调研组充分肯定我市殡葬改革

工作取得的成效，希望我市继续加大

宣传力度，引导村民扭转“入土为安”

的传统观念，大力倡导移风易俗，形

成绿色殡葬新风尚；加大农村散埋乱

葬和青山白化治理力度，研究采取有

效措施，因地制宜、分类施策，改善提

升整体环境面貌；加强骨灰堂的规范

化管理，加快配套设施建设，努力提

供管理规范、百姓认可、群众满意的

殡葬服务，推动殡葬改革再上新台

阶。

我市入选全国殡葬综合改革试点
永康经验获省民政厅调研组肯定

13日，记者从市水务局获悉，杨溪水库顺利通过标准

化管理创建省级验收。据了解，省水利厅组织的验收专

家从机构人员、管护经费、管理基础、运行管理、工程面

貌、信息化管理六个方面对杨溪水库的标准化创建工作

进行了考核评审，一致同意通过验收。 记者 杨成栋 摄

杨溪水库通过标准化管理创建省级验收


